

LA PAZ DE MURCIA

FUNDADO EN 1858

DIARIO DE NOTICIAS, AVISOS Y ANUNCIOS

DOS EDICIONES DIARIAS.

UN MES (Edición local UNA peseta. EN MURCIA (Idem grande 1'50 • TRIMESTRE local 3'50 | Con el suplemento científico- FUERA grande 5 | literario LA ENCICLOPEDIA, 30 céntimos. más al mes.—Para Ultramar y extranjero se recarga el importe del franqueo.

OFICINAS DE DIA: SAN CRISTÓBAL, 7 DE NOCHE: MONTIJO 13

Pago adelantado.—Los precios de inserción se publican en la última página.—Un número suelto del día 5 ó 10 céntimos; atrasado 50 sin distinción; del suplemento LA ENCICLOPEDIA 15.—Las suscripciones solo pueden terminar en fin de cada mes.

AÑO XXXIII

CORRESPONSALES EN PARÍS.

A. Lorette, rue Caumartin, 61.—Saavedra, freres, 55, rue Taitbout.—John P. Jones y C., 31 bis, Faubourg Montmartre.

DOMINGO 16 DE NOVIEMBRE DE 1890

CORRESPONSALES EN ESPAÑA.

Sociedad general de Anuncios, Alcalá 6 8, Madrid.—Roldán y C., Escudillers, 30, y Obradors, 1, Barcelona.—M. Gómez de Cádiz, Hortaleza, 76, Madrid.

NÚM. 11-182

PRIMER ANIVERSARIO.
El malogrado joven
Francisco Pujante Sánchez,
falleció el 17 de Noviembre de 1889 á la edad de 30 años.
Mañana estará la vela y alumbrado en la Iglesia de Madres Capuchinas celebrándose misas de hora hasta la una en sufragio de su alma.
Su resignada esposa le dedica este recuerdo, en unión de su madre, hermanos y hermana política, y ruega á sus compañeros y amigos tengan la caridad de pedir á Dios por el eterno descanso de su alma, por cuya piadosa obra le anticipan la expresión de su más sincero reconocimiento.

Salicilatos
DE BISMUTO Y CERIO
de VIVAS PÉREZ
Aprobados por la Real Academia de Medicina de Granada, recetados por verdaderas eminencias médicas en todas partes, y adoptados por los Hospitales.
Curan inmediatamente como ningún otro remedio empleado hasta el día toda clase de vómitos y diarreas, de los tísicos, de los viejos, de los niños, cólera, tífus, disenterias, vómitos de los niños y de las embarazadas, catarras del estómago y piroxis con síntomas fébriles. Ningún remedio alcanzó de los médicos y del público tanto favor por sus buenos resultados que son la admiración de los enfermos.
FARMACIA EN ESPAÑA: Oaja grande, 550 pesetas. Regencia, 2 ptas.
Cuidado con las falsificaciones ó imitaciones, porque no darán resultado. Exigir la firma y marca de garantía.
DEPÓSITO GENERAL:
Almería. Farmacia VIVAS PÉREZ
donde se remiten por correo á todas partes enviando 75 céntimos más por certificado.
POR MAYOR: Madrid, M. García, Sociedad Anónima Farmacéutica y J. Hernández, Barcelona, Sociedad Farmacéutica é Hijos de J. Vidal y Ribas.
Se vende en todas las boticas de las provincias y pueblos de España, Ultramar, Buenos Aires, y en toda la América del Sur.
En Murcia: Farmacia del Sr. Pigo y Vivero; al por mayor, farmacia del Sr. Gómez Cortina.

HERNIAS. Véase el anuncio que insertamos en la cuarta plana.
INYECCION SAEZ Con su solo uso se curan la mayoría de los flujos de las vías urinarias, y en los casos rebeldes, torciendo interiormente á la vez las Glandulas Saez. Su uso evita el contagio, sin producir dolor ni trastorno en el individuo. Botella 3 pesetas. De venta en las principales farmacias y droguerías.
Depósito general, en Murcia Dr. Martínez, Platería, 53. Al por mayor, doctor Saez, Barcelona. Consultas por escrito gratis.

SEÑORAS Véase en la última página el anuncio del **Compadre.**
1891
CALENDARIOS AMERICANOS
tacos sueltos
ALMANAQUES ZARAGOZANOS
DE CASTILLO
Y DIETARIOS
Calle de San Cristóbal, núm. 7, Murcia.

LA PAZ DE MURCIA
El día de ayer.
Terminó la semana tan bien como empezó, confirmando la creencia de que la epidemia ha cesado.
Conforme á lo que ayer anticipamos, podemos asegurar que fueron suprimidos, por no ser necesarios sus servicios, los médicos de guardia, carruajes, fumigadores y el médico de la Casa de Socorro, cuyo establecimiento concurrirá cuando sea necesario el médico titular del distrito, D. Manuel Martínez Espinosa.
Invasiones solo se registraron ayer 4, 2 de la ciudad y 2 de la huerta, y de enfermos de días anteriores.
De los invadidos en la ciudad ingresó uno en la Casa de Socorro, única alteración que hubo en la enfermería de la ciudad.
Al cementerio de Ntro. P. Jesús solo

se condujeron 3 cadáveres, y solo uno de ellos, de la huerta, procedente de cólera.

Bonos para pobres se repartieron 237 y para enfermos 6.
Las conversaciones giraron sobre el establecimiento de la Tienda-asilo que ha sido muy bien recibida, por los beneficios que ha de proporcionar á las clases jornaleras y familias pobres á quienes sus recursos no alcanzan para encender la lumbre y hacer un guiso para comer algo caliente todos los días.
La Tienda venderá los bonos todos los días desde las 8 de la mañana á la una y media de la tarde, á 10 céntimos por ración y servirá estas, previa la presentación de aquellos, desde las 12 hasta la una y media.

Sabemos de muchas personas caritativas que se proponen invertir lo que gastan en limosnas, en bonos, para darlos á los que socorran, á fin de que sea más beneficiosa su acción benéfica.
Se confía en que el capital que la Tienda Asilo necesita para ir cubriendo la diferencia del precio de las raciones con su coste real, no ha de aminorar, pues hay muchas personas caritativas, que se proponen auxiliarla con sus limosnas; de ellas ya, sin excitación alguna, se cuenta á los señores siguientes: D. Juan López Parra ha ofrecido un donativo constante de una peseta diaria, y los Sres. Hijos de Nogués uno mensual de 5 pesetas.

A las primeras necesidades han subvenido gratuitamente con sus servicios los Sres. Garbayo que ha regalado el sello para la Tienda, el Sr. Albaladejo que hizo ayer los carteles anunciadores, el Sr. Baleriola que imprimió los prospectos y envía hoy 200 libras de pan, y es de creer que esa conducta tenga muchos imitadores en los que se le encargue algo para el establecimiento, en la empresa de consumos cuando los administradores traigan por mayor artículos de los necesarios para las comidas; en los que faciliten estos en los que los conduzcan, en fin, en todos los que puedan ayudar á que se sostenga un establecimiento tan útil y beneficioso.

Por más que nos consideremos dentro del partido liberal y dispuestos á legalizar nuestra fusión con los elementos sagastinos, con la mejor buena fé y sinceridad, como este acto oficial aquí no ha llegado, retrasándose sin duda por la situación excepcional del país, nos ha sorprendido leer en nuestro estimado colega «El Liberal Dinástico» de Lorca, las siguientes líneas:

«Los valiosos elementos que en esta seguían al ilustre general Sr. López Dominguez, han ingresado en el partido liberal dinástico, del que es jefe indiscutible en la localidad el Excelentísimo Sr. D. Raimundo Ruano.
Bien venidos sean los distinguidos políticos á quienes hacemos presente nuestra entusiasta satisfacción.»

Nos ha extrañado, porque no sabemos que en Lorca se haya ajustado el procedimiento al adoptado en Madrid y á lo que se ha hecho en otras partes, tratándose de la fusión de dos partidos, y cuando en la capital nada hemos hecho, ni de aquí han partido instrucciones ningunas por los respectivos jefes. Además, nos consta que nuestro querido amigo D. Mariano Zamora, jefe de los demócratas que en Lorca reconocen por jefe al ilustre general, con algunos otros amigos, no ha hecho acto alguno y que permanece donde estaba esperando instrucciones.

Así como no vemos bien las impacientes del no sabemos bien las impacientes de los sagastinos de Málaga que se reorganizan sin contar con los lopedominguistas, dando lugar á fundadas quejas de «La Izquierda Liberal» y á una desaprobación del Sr. Sagasta; así mismo no podemos aplaudir, las impacientes de nuestros amigos, muy pronto cuando se van acordando los paces y pronto debe tener lugar la fusión en las condiciones que Madrid nos viene enseñando, donde preside la mayor armonía, y se tratan los dos procedimientos de igual á igual.

La Tienda-Asilo.
Vamos hablando con algunas observaciones á las bases con que se ha establecido, porque no las creemos definitivas por no haber obtenido discusión alguna.
La base 7.ª determina como principio del capital para suplir la diferencia del precio de las raciones al de su coste

real, el capital de la entidad sobra del que el Alcalde ha reunido al hacer efectiva la suscripción municipal con motivo de la epidemia, lo cual está conforme en el fondo con alguna indicación que días atrás hicimos al apoyar la conveniencia del establecimiento de las cocinas económicas.
Pero si la Tienda-Asilo empieza con ese capital, lógico nos parece debían ser considerados como fundadores los donantes de ese fondo y haberles dado intervención si quiera fuese solo para elegir la Junta de Administración.
La base 4.ª dice que la sociedad de la Cocina económica concurre á la realización con la cesión del material completo de sus cocinas. Por más que si no recordamos mal, dichas cocinas fueron cedidas al Ayuntamiento hace unos años aunque así fuera no vemos mal se censurase esa especie de muestra de agradecimiento, pero por lo mismo echamos de menos la referencia á los donantes del capital.

La base 7.ª dice que la primera junta la designará el Ayuntamiento y que nuestra opinión es que ese honor debía corresponder á los donantes, ó tener participación en él, aceptaríamos la base si el presentario al Ayuntamiento no se hubiese llevado ya con la candidatura, haciendo nulo el derecho que se concede, y tórgase en cuenta que de tener voto nosotros, poco ó nada habiese discrepado de las personas elegidas, pero somos amigos de las buenas formas.

Para la renovación siguiente se fija un sistema nuevo, á estilo de Juan Palomo y dispensamos la comparación, pues no á otra cosa equivale el que el individuo asiente designa al que le ha de reemplazar, y que los salientes vayan formando un consejo, al cual con la Junta harán las renovaciones sucesivas formándose al cabo de tres una hermandad entre la cual se elegirán en los años siguientes los individuos de la Junta. Nosotros insistimos en que ese derecho debía residir en los donantes del capital ahora existente y en los nuevos que vinieran á aumentarlo, ó en su defecto en el patrono del establecimiento.

Cuando se ha tratado de la novena á nuestra Patrona, de su función religiosa y de las fiestas populares en su honor, nos hemos expresado muchísimas veces en el sentido que hoy lo hace «El Diario»; LA PAZ quisiera que Murcia sobresaliera en las demostraciones de afecto y de catolicismo á las poblaciones que son tan renombradas por esos actos. En las columnas de LA PAZ están consignadas indicaciones análogas á las que hoy trae «El Diario», que en muchas cosas piensa y sigue la huella que tenemos trazada en nuestra larga vida periodística.

Por tanto, no nos unimos á lo que hoy expresa nuestro estimado colega, puesto que no es nuevo; vemos, sí, con gusto especialísimo que piensa como LA PAZ piensa y lo ha dicho muchas veces.
En muchos otros asuntos de interés local sucede lo mismo, pues á patriotismo, á interés, á celo para esta localidad no nos ha ganado ningún colega, ni ninguno ha sido antes en demostrarlo, por más que algunas gentes no lo han notado, ó creen que en Murcia no hay más que uno que se interese por ella.

Las obras del Reguerón han sufrido nueva paralización que esperamos con la ayuda de nuestras autoridades, que en seguida han reclamado, y de los que se interesan por esta ciudad, que no ha de durar mucho, pues con ellas se evitan grandísimas pérdidas y quizás algunas desgracias.

Se dice que el Ayuntamiento no toma parte como corporación, en la misa de gracias; que sus individuos asistirán, los que gusten, solo como particulares, y que por esto sigue la dirección para ese acto á cargo de sus iniciadores, no revistiendo el homenaje mas carácter que el particular y nada de oficial.

En atención á estar próximo el día del sorteo de los quintos del actual reemplazo, y por ser de sumo interés, para nuestros lectores, llamamos su atención sobre **La Previsora de Padres de Familia**, Asociación única que se rige por Reglamento aprobado por el Gobierno, precedida á la que en Madrid funciona bajo la presidencia del Excelentísimo Sr. Marqués de Rotortillo, de cuya benéfica Asociación ya casi toda la prensa de Sevilla y de otras

muchas provincias se ha ocupado en distintas ocasiones en forma bastante favorable y honrosa, tanto para la Sociedad **La Previsora**, cuanto para los respetables señores que constituyen su Junta de Gobierno.
Esta Asociación general mutua, que según nosotros mismos hemos podido comprobar, cuenta con cincuenta y nueve Delegados en provincias, todas personas bastante conocidas por su posición y honradez, es mas económica, concede mas ventajas á sus asociados, y es de mas garantía para los mismos, que esas Agencias que se ocupan en operaciones de quintas, titulándose Asociaciones sin estar constituidas como tales, y en las que los que se contratan ó inscriben, llevan siempre perdido un diez ó mas por ciento de la cantidad que entregan ó depositan.

Muy conveniente sería, á fin de que las familias de los quintos no corran el riesgo de ver el día de mañana defraudadas sus esperanzas, que antes de inscribirse en parte ninguna, estudien con los reglamentos ó bases de cada una de esas Agencias á la vista, el de esta autorizada Asociación, y verán que es efectivamente en donde existen positivas garantías, por cuanto todos los individuos que á ella se asocian tienen por derecho propio desde el momento que lo efectúan participación directa, y los de fuera de Sevilla por delegación, en todas cuantas operaciones realiza, y voz y voto en todas las juntas que celebra, además de otros muchos beneficios, únicos que los concede.

Cuanta ya **La Previsora de Padres de Familia** con un número bastante crecido de asociados de las zonas de Sevilla, Huelva, Santander, Miranda de Ebro, Logroño y otras mas.
Los libros de contabilidad y de inscripciones, ó sea Registro de Asociados, están en la Dirección de la Sociedad, calle de San Eloy, núm. 41, á disposición de cuantos gasten examinarlos.

El sorteo de quintos á que ayer nos referíamos obedeció á que con la nueva división de distritos y secciones, la renovación no pueda hacerse por los mismos colegios porque fueron elegidos los concejales salientes.

Esta noche se repite la zarzuela **Marina** y se completará la función con la zarzuela **Las doce y media y... sereno**; con este motivo se espera una gran entrada.
Ayer se varió la función por haberse indisputado la Sra. Gómez y se repitió **La gallina ciega**.
Desde hoy se venden medias entradas para la función de la tarde á 25 céntimos, y entradas á 50 céntimos de el paraíso para la de la noche.

Dice «El Eco de Cartagena»: «LA PAZ DE MURCIA se lamenta de la inconveniencia de que se cobren en aquella ciudad dos trimestres de contribución territorial.
En Cartagena tendremos que pagar tres de territorial é industrial en muy pocos días, por culpa no sabemos de quien, pero que no son ciertamente de los pobres contribuyentes que en esta ocasión, como en todas, pagan el pato, porque ellos mantienen la paz y perdón por el modo de señalar.»

Pues así como al que no paga se le aprueba y embarga, debía haber alguna disposición para que en ningún caso se cobrasen juntos mas de un trimestre por culpa de la administración pública y que todo lo mas se repitiese el cobro dentro del tiempo que quedase hábil en el año económico, á períodos iguales, para facilitar algún respiro al contribuyente.
El caso de Murcia es diferente al de Cartagena, por ser uno de los trimestres precedente de moratorio; pero si se hubiera declarado oficialmente la existencia del cólera habría habido motivo para pedir el traslado del cobro de un trimestre á otro de los que quedan por abonar de este año, el en que habría sido mas hacendoso el pago.

Dice «El Diario de Orihuela»: «La confianza y la tranquilidad se ha restablecido por completo en esta población; el cólera se ha marchado de Orihuela felizmente.
Digámoslo con toda satisfacción para que las familias ausentes regresen y se normalice la vida regular y ordinaria del país.»

A los cien jornaleros que acuden hoy los primeros á la Tienda-Asilo, después de haber comprado el bono para la comida, y á la hora que esta se reparte, esto es, á las doce, se les dará una libra de pan, gratuitamente, regalo del director de «Las Provincias», nuestro compañero en la prensa Sr. Baleriola. Nos complacemos en publicar esta noticia, pues nuestra imparcialidad es tal, que nada hace enmudecer nuestra pluma como sucede á otros. Conste así.

El tren correo de hoy trae un retraso de cinco horas por efecto del descarrilamiento de un tren de mercancías en Villarrobledo.

El Sr. Alcalde, como funcionará desde hoy la Tienda-Asilo, ha resuelto la supresión de los bonos á los pobres no enfermos; que se siga dando puchero de ternera á los enfermos pobres, hasta el tipo máximo de 75 diarios, entre todas las parroquias y proporcionalmente, según la necesidad de cada una, y que para los pobres mas necesitados se repartan por los Sres. Curas hasta 140 bonos de pan.

Así se ha hecho saber por medio de una circular á los Sres. Párrocos.
La empresa del teatro á encargado al pintor Sr. Sanmiguel una decoración de mar, para poner en escena con el debido aparato la aplaudidísima ópera **Tierra**.

El día 27 del actual, se celebrará en la casa cuartel de la guardia civil de Alicante, subasta pública para contratar el servicio de provisión de las prendas de vestuario, que por el tiempo de cuatro años puedan necesitar las comandancias de Alicante, Murcia y Albaladejo, que componen el 15.º tercio.

En la Caja de Instrucción pública, ha quedado abierto el pago del cuarto trimestre del pasado ejercicio para los maestros de Albuñol y del del 1.º del actual, para los de Beniel.

Se ha concedido un mes de licencia á D. Antonio Ros Romero, administrador de Loterías de la plaza de los Apóstoles quedando encargado de la administración D. Juan Bautista Gallur.

En Guardamar y en Rojales, en cuyos pueblos ha hecho estragos el cólera, puede darse ya este por extinguido.
En la caja de Instrucción pública, ha quedado abierto el pago del primer trimestre del actual ejercicio, para los maestros de Abanilla.

La Comisión provincial ha acordado consignar el sentimiento con que ha sabido la muerte de Sor Gertrudis, que tan buenos servicios prestaba como encargada de la botica del Hospital.

D. Javier Fuentes, comisario de la compañía de ferrocarriles de M. Z. y A., ha denunciado á Francisco Paños de Torrealba por infringir el reglamento de dicha compañía en los artículos 11, 12 y 13.

El Sr. Gobernador ha autorizado un tirojeo pavo en Santoangel, el cual dará principio esta tarde.
Mejor enterados podemos asegurar que el cargo que se ha confiado á nuestro amigo D. Luis Orts en la escuela Normal de Maestros, es el de maestro interino, habiéndosele señalado un sueldo que cobrará de la consignación del director de dicho establecimiento.

El Sr. Gobernador ha remitido á informe de la Comisión provincial, una instancia de D. Melchor Guerrero, de Lorca, solicitando se requiera á esta Audiencia de inhibición en la causa que se le sigue por hurto, hasta tanto no se resuelve la liquidación administrativa que hay pendiente.

Ha sido ascendido á capellán primero de la Armada nuestro paisano D. Pedro González Asensio, capellán en la actualidad de la fragata «Gerona».

Nuestro apreciable colega «El Noticiero de Lorca», cree que hasta últimos de Diciembre próximo no se verificará la inauguración del trozo del Rmpalme á Huereal-Overa, en la línea de Murcia á Granada, por no haberse terminado todavía algunos detalles que faltan en las obras.

Otro diario lorquino, asegura que la apertura de ese trozo se efectuará tan pronto como regrese á Lorca el Sr. Marqués de Loring, que será de un día ú otro.

El día 20 tendremos á la venta en nuestras oficinas el **Almanaque de la Ilustración** para 1891; hace tiempo tenemos á la venta otros de chistes, los zaragozanos, los de pared, y los dietarios del país.

Venga la última página.

El invierno.

Las estaciones van trocadas. El invierno teme visitarnos y el labrador se encuentra sin poder preparar sus tierras.

En vez del cielo gris persistente y frio del invierno, con sus mañanas oscuras y glaciales, sus tardes tristes, sus noches lóbregas, y su sol entre celajes, una atmósfera azul, cielo sereno, seca la tierra y sol abrasador.

Ni el hielo, ni el viento, ni aun siquiera la benéfica lluvia, molesta al habitante de la tierra. Qué pasará?—se preguntan asombrados—los temerosos labradores.

El viento no zumba á estas alturas en nuestros oídos, trayendo y llevando las nubes de unas á otras regiones; la nieve con su blanco sudario no cubre siquiera los picos del Guadarrama; los ríos llevan escaso caudal, las fuentes se agotan; los árboles, no se despojan de sus hojas; el agua que otras veces desciende de la sierra, llevando á las comarcas la riqueza, la vida y la alegría, no visita como de costumbre, ni el Prado, ni la huerta, ni al arroyo, ni aun las plantas. Las nubes no se forman, ni en las altas ni en las bajas regiones de la atmósfera.

El invierno tarda en llegar quitando el sueño al labrador.

Ese tinte melancólico y sombrío que presenta la naturaleza, en esta estación al atardecer, y que también dice al color de sus vestidos, no podemos contemplarlo.

El invierno, es verdad, que es cruel por sus rigores, triste para el pobre, que necesita abrigo y alimento, y temeroso por las enfermedades que en esta estación se desarrollan; pero ese aspecto melancólico de sus días, con sus tristes cárdenos y su borrosa atmósfera, que convida al espíritu á filosofar, desarrolla nuestras aptitudes por el estudio y nos hace considerar infinidad de problemas caseros, nos enamora, nos seduce, llevándonos en éxtasis á envidiar á aquellos países que se ven envueltos cuatro meses entre nieves y pieles.

¡Qué hermoso espectáculo el de la naturaleza en esta estación!

Si no trajera aparejado el problema de las subsistencias para la clase obrera; si el hambre y la miseria no se cerniera por campos y talleres, como consecuencia de un prolongado y riguroso invierno, haríamos voto porque desde Octubre á mediados de Enero la nieve, la lluvia, el viento, la escarcha y el hielo, pero sobre todo la nieve, nos visitase á diario.

¿Y cómo no? Romper esta monotonía, este desacierto dentro del acompasado salir y ponerse el sol, con su cielo siempre limpio y diáfano, brillando de las estrellas, como en pleno verano, con un sol inclemente en la mitad del mes de Noviembre, después de cinco meses de ausencia cruel de la lluvia refrigerante, la tierra, el arroyo, el monte, la llanura, la semilla, la salud, la vida y alegría de la naturaleza, reclaman como necesidad urgente la de romper esta monótona existencia de la estación que cruzamos.

Un invierno con sol prestado, nos gusta un día; después de haberse hartado la tierra de agua y de nieve, de escarcha y de hielo; pero un sol que alumbrará más de lo que conviene en esta estación, que calienta más de lo que importa á la salud, y que impasible, sin esterbo alguno, nos visita y hiere con sus rayos, nos resulta demasiado impertinente.

Ya no se podrá decir:—Las clases artesanas y trabajadoras y las menesterosas, ven con terror la llegada del invierno.

Esta estación se fué, desapareció de entre nosotros. Ni luz, ni lumbre, ni doble alimento, ni chimeneas, ni doble abrigo, ni disminución en los jornales, ni menos recursos, ni frios, ni hambres, ni ardiente resacoldo. Felicidad por todas partes.

El histórico calentador no hace falta; la chimenea huye avergonzada; el castañeteo que produce la leña al arder en su vientre, ya no lo oiremos; la llama azul consoladora del tronco leñoso, no la admiraremos; el abrigo de pieles, se apollillará en el armario, el edredón lo guardaremos para el verano; los paraguas se rompen, las capas se tiran, y las alfombras guardadas para mejor ocasión.

Porque la presente no puede ser más repulsiva á todos estos artefactos, propios de los frios.

Ya no podrán decir los románticos:—El frio del invierno enciende volcanes en algunas almas.—El vacío del estómago, causa pléthora de malos instintos y otras sofisterías y huecas declamaciones.

Porque ni el invierno ha llegado, ni las montañas se cubren de nieve, ni el cielo de nubes, ni la tierra de agua, ni la naturaleza de esas sombras y tristezas poéticas que tanto nos agradan, ni el hielo cierto arrastra las hojas (que siguen muy verdes y enteras en los árboles), y ni el arroyo, la fuente y el río, llenan su cauce.

Todo está como estaba en primeros de Julio. Seco y triste.

Sólo en un país llueve y hace frio.

En Valladolid. ¡Velay!

Pues allá nos vamos.

JUAN FRANCISCO GASCÓN.

CRÓNICA OFICIAL

Gaceta de Madrid

La de hoy contiene, entre otras, las siguientes disposiciones:

Gracia y Justicia.—Reales decretos trasladando á la plaza de magistrado de la Audiencia de lo criminal de San Clemente á don José García Romero, y á otra id. de la de Utrera á don José Guerrero Díaz.

Gobernación.—Real decreto aprobatorio del

arrendamiento de una casa destinada [á cuartel de la Guardia civil del puerto de Málaga.

—Otro concediendo la nacionalidad española que tiene solicitada á don Dionisio Velasco y Castillo, súbdito mejicano

Ultramar.—Reales decretos referentes á movimientos del personal.

Fomento.—Reales decretos admitiendo la dimisión á don Enrique Ferrer y Viñerta del cargo de rector de la Universidad de Valencia, y reponiendo en dicho cargo á don Vicente Gandía y Orozco.

Nombrando comisarios régios de agricultura, industria y comercio de Toledo á don Joaquín García de la Torre y á don Pablo Sánchez Pacheco, y de Santander á don Víctor M. Cedrón, don José Díaz de la Pedraja y á don Antonio Bustamante y Casaña.

POR TELÉGRAFO

Ferrocarril anático.

San Petersburgo 14.—Ha regresado el ministro de Hacienda, señor Ushagradski, una vez terminado el viaje de inspección á las comarcas transcaspianas, y no oculta su entusiasmo por la obra del general Anneukoff; es decir, por el ferrocarril del Asia central. Apoyará el proyecto de construir uno en Siberia y favorecerá las tentativas para construir obras de regadío en el oasis de Merv, aun cuando no sea su departamento, sino el de los dominios imperiales el encargado de secundarlas.

El gran Consejo de Bellinzona

Berna 15.—Los asuntos del Tessino van presentando un aspecto más tranquilizador, si bien no faltan incidentes, en que se patentiza la hostilidad entre conservadores y radicales. Se ha reunido en Bellinzona el gran Consejo, y no ha asistido á la sesión la fracción de la extrema izquierda llamada Randa. El abogado Tagnette, elegido presidente por la derecha, pronunció el discurso del joven Rossi, consejero asesinado durante el pronunciamiento de 11 de Septiembre. Agregó que si en la votación del 5 de Octubre apareció el pueblo del cantón dividido en dos agrupaciones iguales, en la del 26, por el contrario, se patentizó que la mayoría mantiene su adhesión á los principios conservadores. Terminó el presidente aconsejando la conciliación y la tolerancia mutua.

La Regencia en Holanda

El Haya 15.—El dictamen de la comisión mixta de las Cámaras propone sea nombrada Regente de Holanda la reina, durante la enfermedad del rey, haciendo constar que este nombramiento obedece el deseo de la nación.

El archiduque Juan.

Viena 15.—El gobierno está organizando dos expediciones con objeto de descubrir el paradero del archiduque Juan, que con el nombre de Juan Orth, viajaba por los mares del Sur, y ha desaparecido desde el mes de Julio. La primera expedición será encargada de visitar las costas, y la segunda se dirigirá al cabo Horn, siendo la ruta que ha debido llevar el «Santa Margarita.»

Boulangéristas presos.

Bruselas 15.—Han sido detenidos en las inmediaciones de Charleroy y conducidos á la carcel los señores Deroudele y la Laguerre, acusados de haber efectuado un duelo en aquel punto.

Hundimiento de un Puente

Nueva York 14.—En la línea ferrea de California, se ha hundido un puente en el momento de pasar un tren, resultando varios muertos y heridos.

La viruela

San Petersburgo.—Se ha presentado en esta ciudad, la epidemia variolosa, asegurándose que pasan de 10.000 los atacados que hay en ésta.

El cólera en Antioquia

Constantinopla 15.—Aumenta el pánico producido entre los cristianos de Antioquia con motivo de la aparición del cólera.

En una población de poco más de 3 500 cristianos, se calcula que habrán emigrado unos 2.000. Es tal el horror que en Antioquia se tiene á la epidemia, que varios obreros han vendido sus camas para proporcionarse recursos y huir.

Los musulmanes permanecen en la ciudad porque, según ellos, es pecado el sustraerse á su destino.

Filipinas.

El abacá.

En España conocen casi todos esos tejidos que expende el comercio con el nombre de abacá; pero es muy cierto que sólo un reducido número de personas están al tanto de los procedimientos seguidos en los centros productores para obtener y beneficiar esta materia antes de que esté en disposición de pasar á los telares.

De la misma suerte que el cáñamo ha constituido durante mucho tiempo una de las principales ramas de nuestra explotación agrícola, es hoy el abacá la principal riqueza y única para muchas provincias del Archipiélago filipino, y en corroboración de nuestros asertos nos bastará citar los siguientes datos estadísticos, que hablan con harta elocuencia para que no necesitemos esforzarnos en demostrar lo que podría dar de sí esta fuente de producción, si los agricultores no estuvieran tan castigados por ese cúmulo de impuestos y gabelas que sobre ellos pesan, haciendo poco menos que estériles para el desenvolvimiento colonial sus titánicos esfuerzos.

En un trenio las aduanas de Filipinas exportaron por valor en pesos fuertes:

Table with 2 columns: Item and Pesos. Rows include Abacá en rama, Idem obrado, and TOTAL.

que hacen pesetas, ciento diez y ocho millones doscientas cincuenta y cinco mil cuatrocientas veinte.

La inmensa desproporción que existe entre el abacá exportado en «rama» y el «obrado» reconoce una causa que sería ocioso repetir por estar en la conciencia de todos. En Filipinas sabido es que todas las industrias manufactureras, excepto la fabricación de cigarros, son casi desconocidas, los naturales elaboran sus productos en una forma puramente rudimentaria y primitiva; esos grandes adelantos de la industria moderna no están al alcance de aquellas fortunas tan reducidas, ni son asequibles muchas de ellas á la embrionaria inteligencia del indio, resultando de ello que mientras el gobierno no tome la iniciativa ó favorezca enérgicamente el desarrollo industrial con los poderosísimos medios que tiene á su alcance, la palabra «progreso» será letra muerta para nuestros colonias oceánicas.

En las provincias de Albay, Camarines, Iloilo, Tayaban, y sobre todo, en ambos Ilocos se fabrican algunos tejidos, pero éstos, no dando abasto suficiente para el consumo interior, mal pueden ser exportados en pequeñas ni en grandes cantidades. Pero hay además otra consideración de peso, para suponer que tratándose del abacá tampoco el agricultor ponga mucho de su parte para fomentar el desarrollo de las industrias que de esta planta se derivan, y es que en el momento de estar éstas en disposición de pasar al mercado, los especuladores de todo género que recorren constantemente las provincias productoras, se lo arrebatan de las manos con éste tráfico beneficioso verdaderamente fabulosos.

Digamos ahora dos palabras acerca de su producción y medios empleados por los naturales para su beneficio.

El abacá se extrae de los filamentos de un plátano especial que se reproduce por estacas y con gran rapidez en los terrenos montuosos y volcánicos. El agricultor experto reconoce que la planta está en sazón para cortarse cuando el fruto lo está y por el color obscuro sui generis que toman las capas superiores del tronco.

Hecho el corte de la planta á un pie próximamente de su base, es transportado al camarín donde funciona la máquina para el beneficio. Esta se compone de un bastidor atravesado por una tabla, sobre la que cae una cuchilla de filo algo obtuso, por medio de cierto mecanismo especial, y va pasando poco á poco la parte no fibrosa, llamada parenchyma; el tronco así dispuesto recibe el nombre de saja.

Para obtener el abacá se levanta la cuchilla por una presión del pie y se introduce el extremo más grueso de la saja, del que se apoderan tres cilindros combinados, uno estriado y los otros dos cubiertos de caucho; empiezan á funcionar estos rodillos, y á poco sale por la parte inferior la fibra limpia, que, después de seca, es enfilada entre una especie de esteras del país, llamadas petates, y está en disposición de pasar al mercado. Los filamentos más finos se destinan á la fabricación de tejidos, y los más gruesos para el torcido de jarcias, calabrotes y otros productos de la industria cordelera, siendo tan aceptados que, además de la pequeña exportación que de ellos se hace, todos los barcos de Filipinas y las colonias inglesas y holandesas, así de guerra como mercantes, de altura y cabotaje, no usan otra especie de cuerdas.

La parte no fibrosa se tira, pero si alguien se dedicase á la fabricación de papel, obtendría grandes beneficios, porque se han hecho con esta materia varios ensayos, dando un éxito muy satisfactorio.

NOTICIAS

Extranjero

Un gigante

El hombre más alto del ejército alemán es un soldado del primer regimiento de la Guardia imperial, que mide dos metros 25 centímetros de estatura.

Hasta ahora se llevaba la primacía el capitán Plüskow, del mismo regimiento; pero resulta que no tiene más que dos metros cinco centímetros.

Pólvora sin humo

El gobierno austriaco acaba de firmar un contrato con la sociedad dinámica Nobel, para el suministro de 7.500.000 kilogramos de pólvora sin humo.

La entrega empezará á hacerse el 1.º de Marzo de 1891 y se hará en cinco años.

Nueva aplicación del fonógrafo.

Consiste en hacer con un perro ladre junto al aparato, y cada vez que se llama á una puerta estando dormida la gente de la casa, el instrumento emite centuplicada y por medio de un mecanismo especial la voz del cuadrúpedo.

De este modo, los ladrones, cuando van á forzar una puerta, escapan á correr creyendo que acuden contra ellos una jauría.

La invención es de origen norteamericano.

Provincias

Robos y crímenes.

Ha sido asaltado hace pocas noches por unos ladrones un cortijo del término de Dilar (Granada).

—Dicen de Bogijar (Jaen) que hace unas cuantas noches robaron violentándolo el cepillo que para sostener el culto de la Virgen de la Cabeza existe desde tiempo inmemorial en la calle Mesones del expresado pueblo.

—Hace pocas noches se efectuó un robo con escalo en una casa de Jaen. Los ladrones se llevaron buen número de alhajas, dos espadas y algún dinero, no dejando rastro de su personalidad.

—En Bilbao hay constituida una cuadrilla de tomadores que tienen de diez á doce años de edad cada uno, siendo innumerables las raterías que perpetran.

—Tres mujeres penetraron en el domicilio de otra, en Escobrerías, Cartagena, y además de inferirle varias lesiones, le robaron 20 duros.

—En Villanueva de la Serena (Badajoz) ha sido asaltada hace pocas noches la casa de un conocido hacendado, llevándose los ladrones, que penetraron por un agujero practicado en el tejado gran cantidad de especies.

—En el pueblo de Agüera de Trucios, término del Valle de Guriezo (Santander), han sido totalmente destruidas dos casas por un incendio que produjo una mató criminal, según se deduce de las averiguaciones practicadas.

—Un cura de Sagunto recibió el martes un anónimo en que se le pedían 6.000 reales, previniéndole que de no entregar la cantidad sería incendiada su casa con petróleo.

—En la madrugada del miércoles, cuando llegó á Valencia el tren 73 (mercancías), procedente de Tarragona, se observó que uno de los vagones estaba abierto y que del interior habían sido sustraídos cinco grandes fardos de tejidos y algunas piezas de otro, consignados desde Barcelona á Valencia y otros puntos.

—En la carretera de Trobajo del Camino, provincia de León, fué asaltado por cinco facinerosos, un vecino de dicho pueblo, y le robaron 11.500 reales, después de haberle maltratado de una manera cruel.

—El domingo último, á hora avanzada de la noche intentaron volar unos malhechores, con dinamita, unos caleros que hay en la parroquia de Tremañes, Gijón.

—En casa de unas vecinas de Logreza, Carreño (Asturias), penetraron dos sujetos y robaron 400 y pico de pesetas.

—A una vecina de Bilbao la Vieja le han robado de su casa 50.000 reales, sin que se sepa quien haya sido el autor ó autores de la sustracción.

El exgobernador civil de Matanzas don Enrique Capriles, hubo de demorar un día su salida de aquella provincia cubana, por haber muerto una hija suya de corta edad, y al llegar ayer á Cádiz, fué informado de que había fallecido su señor padre.

Dicen de Gibraltar, que el domingo á medio día naufragó frente á la batería llamada «Ragged Staff», un bote español tripulado por cuatro hombres.

El crucero inglés «Alarathon» envió una canoa en auxilio de los naufragos, que fueron salvados, aunque uno de ellos en estado grave.

La Diputación provincial de Vizcaya ha aprobado la moción de su presidente, señor Alzola, para erigir una estatua en bronce al insigne escritor Antonio Trueba.

Cuéntase ya con 25.000 pesetas para dicho objeto; el resto se cubrirá por suscripción pública.

Al llegar el miércoles por la mañana un tren á la estación de Granada se suicidó, disparándose un arma de fuego, un viajero procedente de Loja, que se llamaba don José Díaz Esteban, y ocupaba asiento en un coche de segunda.

Desde el 25 de Octubre hasta la fecha han emigrado del pueblo de Huéneja (Granada) más de 80 familias.

Ha vuelto á encargarse de su destino el capitán general del departamento de Cádiz, que estaba con licencia.

Ha subido ocho céntimos el precio de la carne en Granada.

En el hospital de Santander ha ingresado un pordiosero que cuenta cien años y tres meses de edad. La dolencia que le ha obligado á acogerse al benéfico asilo no pone en peligro su existencia.

Una tartana que conduce viajeros desde Tárraga á Agramunt (Lérida) volcó hace pocos días, resultando des pasajeros con heridas de gravedad.

Dicen de Málaga que cerca de Palmarillo (Campañillas), donde se cometió el crimen cuyo proceso se ha visto recientemente, sufrió el sábado un accidente un cazador que pocas horas antes había salido de Málaga con propósito de pasar en aquellos sitios dos ó tres días.

En muy grave estado, asrojando sangre por la boca, fué conducido á la capital.

En la noche del miércoles á un kilómetro de Valencia, fué encontrado en la línea de Almansa en medio de la vía, el cadáver de un hombre que no ha sido identificado, y el cual parece debió ser arrollado por un tren, que pasó momentos antes de ser descubierto el cadáver.

Ha sido denunciado ante el Juzgado del Campiello, en Granada, por el fiscal Sr. Blas y Melendo, un manifiesto anarquista, que ha circulado profusamente en dicha capital, habiendo sido recogidos los ejemplares y detenidos los firmantes del escrito.

que son Juan Machado y otros dos anarquistas más, los cuales se hayan incomunicados por disposición del juez instructor de la causa que se ha formado por excitar á la rebelión.

Madrid

La salud pública

Se registraron ayer 93 invasiones de viruela. De los invadidos 26 ingresaron en el Hospital, quedando en sus domicilios: 7 en el distrito de la Audiencia, 8 Buenavista, 1 Congreso, 11 Hospicio, 9 Hospital, 11 Inclusa, 2 Latina, 6 Palacio y 12 Universidad.

Defunciones hubo 8 en el Hospital, una en cada uno de los distritos de la Audiencia, Buenavista y Hospital; 2 en los del Hospicio, Inclusa y Universidad, y 3 en el de la Latina.

Un petardo

Anoche, cerca de las siete, estalló un petardo en el Circolo de recreo, establecido en los altos del este Oriental.

La explosión, que fué tremenda, produjo la rotura de varios cristales del citado café y del hotel de la Paz, instalado en el mismo edificio.

El pánico fué grande entre los huéspedes del hotel y las personas que se hallaban en el café y en el Circolo de recreo.

Del petardo no se encontró rastro. No hubo que lamentar desgracias personales.

Hundimiento

A la una de la tarde se hundió el techo de la tienda de ultramarinos «La Riojana» establecida en el núm. 3 de la calle de Cañizares.

Los escombros produjeron varias contusiones graves en la cabeza á Fermín Pérez y el magullamiento del brazo izquierdo á Alejandro de Mier, ambos dependientes de la citada tienda.

En la habitación cuyo piso se hundió, hallábase la dueña del establecimiento, la cual sufrió un síncope, y fué sacada en brazos por los guardias de servicio en la calle de la Magdalena, números 321 y 905.

El poeta Zorrilla

La enfermedad del eminente poeta Zorrilla si que su satisfactorio curso de mejoría. El viejo trovador va recobrando fuerzas, y es de creer que en breve se le declare en plena convalecencia, de lo que nos alegraremos.

Mejor luz que la eléctrica.

Si la invención de Mr. Norton, de Pittsburgo, resulta ser lo que promete, la luz eléctrica, la del gas, lo mismo que la del petróleo, tienen un poderoso rival. Dicho señor ha inventado lo que él llama ser la luz más barata que se haya conocido nunca, y sin embargo, es tan intensa y tan exacta en su iluminación de los colores, como el sol á mediodía. Se dice que una luz con una fuerza de 500 bujías, puede producirse con el costo nominal de un centavo por hora. La luz en cuestión se debe á un descubrimiento químico, más bien que á una idea mecánica, y consta de una cinta especial en combinación con un sencillo movimiento de reloj.

Mientras que está muy especialmente adaptada para el alumbrado y otros objetos de iluminación estacionaria, se puede decir es también aplicable á lámparas portátiles y de mano; su intensidad no es menor que la de la luz eléctrica, mientras que es mucho más suave y fácil para la vista. Se alimente sólo, no necesita tubos ni alambres, ni conexión alguna, y se puede producir de tamaños que den una luz que varíe de fuerza desde 300 á 7.000 bujías. Es enteramente segura, y no está expuesta á hacer explosión; no emite vapor nocivo ni humo; se puede aplicar á cualquier objeto, y se maneja con igual facilidad y seguridad por un niño que por una persona mayor.

Folleto

EL LEGAJO NÚMERO 113

POR

EMILIO GABORIAU

version castellana de

DOÑA JOAQUINA GARCÍA BALMASEDA

viene por el día y se retira á su choza por la noche. Mr. Verduret se frotó las manos con alegría y dijo:

—Entonces todo va bien, y malo será que no logremos enterarnos de lo que hablen Raul y la persona que se ha permitido venir de París con tan mala noche. Entrémos.

Próspero se resistió; la proposición era demasiado atrevida.

—¡Calla!—repuso su compañero con tono bur-

(1) Esta novela forma los volúmenes 135 y 136 de la Biblioteca del Cosmos editorial y se vende á 5 pesetas en la Administración, Arco de Santa María, 4 bajo, Madrid.

TEATROS

COMEDIA.—Hoy empiezan en este teatro los ensayos de la obra en tres actos del señor Vital Aza, titulada el «Señor Cura», y que será estrenada probablemente en la primera quincena de Diciembre.

**

APOLLO.—Han empezado en este teatro los ensayos de la zarzuela en tres actos de Vital Aza y Ramos Carrión, música de Chapí, «El Rey que rabió.»

**

ZARZUELA.—Dentro de breves días se pondrá en escena de aquel coliseo la comedia de Ventura de la Vega «Las memorias del diablo», volviendo con ella á la labor artística el aplaudido actor don Ricardo Morales.

**

REAL.—Mañana domingo debutará el señor Uetam, con la antigua ópera de Verdi «Simón Bocanegra», refundida por su autor.

Stagno llegará de un día á otro á Madrid, y se presentará en el Regio coliseo con «Roberto el Diablo.»

BOLETIN COMERCIAL

Ornoro (Palencia) 12 de Noviembre.—Sigue la siembra, paralizada por falta de agua y disgusto general de estos labradores.

Tiempo de vientos del Noroeste con heladas, muy frío.

Los precios en calma, pues apenas hay pedidos. Regulares entradas para sacar para pagar la contribución.

Muchas existencias entre los fabricantes y especuladores.

En partidas hay ofertas de 1.000 fanegas de trigo á 38 reales las 92 libras, y sólo pagan á 37'50, efectuándose la venta de 944 fanegas, á 37'75 reales.

Las salidas han sido: Dos vagones de harina para Santander; 8 idem de trigo para su provincia; 1 id. de yeros para Reinos; 1 id. de cebada, desconocida.

En el mercado han regido los siguientes precios.

Trigo de 36'50 á 37 reales fanega; id. blanquillo á 37; id rojo á 36'50; centeno á 28; cebada á 27; yeros á 30; lentejas á 35; alubias á 90; avena á 18; garbanzos á 120; muelas á 40; guisantes á 35; harina de primera á 15 reales arroba; id. de segunda á 13; id. de tercera á 11; salvado de primera á 24 reales fanega; id. de segunda á 18; id. de tercera á 12; id. cascarrilla á 9; echaduras á 14

Patatas á 4 reales arroba

Villada (Palencia) 12 de Noviembre.—Tiempo malo y bastante frío.

Sostenidos los precios. Pocos vendedores. Cortas existencias.

En partidas hay ofertas de 2000 fanegas de trigo á 38'75 reales, y no pagan más que á 38, habiéndose efectuado la venta de 400 fanegas á 38 reales sobre vagón.

El detall de los siguientes artículos es como sigue:

Trigo de 37'50 á 37'75 reales las 92 libras; centeno á 29 reales fanega; cebada á 32; avena á 18; garbanzos superiores á 160; id regulares á 130; id. medianos á 90; harina de primera á 14 50 reales arroba; id. de segunda á 13'50; id. de tercera á 12; salvado de primera á 24 reales fanega; id. de segunda á 16; id. de tercera á 11; id. cascarrilla á 8; echaduras á 12; patatas á 4 reales arroba; bueyes de labor de 1.200 á 1.500 reales cabeza; novillos de tres años á 1.100; añojos y añojas de 700 á 800; cerdos á 54 reales arroba.

**

Tordesillas (Valladolid) 11 de Noviembre de 1890.—La situación de este mercado en el día de la fecha es la siguiente:

Trigo á 39 rs. fanega; centeno á 30 id. id.; cebada á 27 id. id.; algarrobas á 28 id. id.; avena á 18 id. id.; garbanzos de 100 á 140 id. id.; titos ó guisantes á 40 id. id.; harina de primera á 16 reales arroba; id. de segunda á 15 id. id.; vino blanco de 11 á 12 rs. cántara; id. tinto á 14 id. id.; vinagre de 13 á 20 id. id.; carne de vaca á 60 cént. de peseta libra; id. de oveja á 50 id. id.

El mercado en general se ha visto regularmente animado. En el vacuno se han vendido 147 reses á 55 reales arroba.

En el ovejuno se ha notado más animación habiéndose vendido de 40 á 44 rs. y á 80 empajadas. Se han retirado las nubes y la lluvia es precisa.

Tiedra (Valladolid) 11 de Noviembre de 1890.

La situación de este mercado en el día de la fecha, es la siguiente:

Trigo á 37 rs. fanega; centeno á 26 id. idem; cebada á 25 1/2 id. id. garbanzos de 80 á 120 id. id.; harina de primera á 14 rs. arroba; idem de; segunda á 13 id. id.; idem de tercera á 12 id. idem; harinilla á 11 id. id.; cabezuela á 23 rs. fanega salvadillo á 9 1/2 id. id.; aceite á 47 rs. arroba; jamón asturiano á 100 id. id.; idem gallego á 80 id. id.; vino nuevo á 13 rs. cántara; idem añejo á 12 1/2 id. id.; vinagre á 19 id. id.; aguardiente añejado á 30 id. id., idem común á 26 id. id.

En esta semana se han exportado unas 1.800 arrobas de pimienta de varias clases, con mucha estimación, para diferentes mercados, y especialmente al de Mansilla.

La sementera bastante adelantada, y si el tiempo se declara en aguas, como está propenso ya hace días, es de esperar buenos resultados.

Sahagún (León) 8 de Noviembre de 1890.

La situación de este mercado en el día de la fecha, es la siguiente:

Trigo á 16,45 pesetas hectolitro; centeno á 12,61 id. id.; cebada á 13,51 id. id.; avena á 8,10 idem id.; garbanzos á 46,85 id. id.; habas á 37,80 idem id.; vino á 0,16 pesetas litro; aguardiente á 1,00 id. id.; carne de vaca á 1,00 id. kilo; idem de cordero á 1,00 id. id.; idem de carnero á 1,00 idem idem; tocino á 2,00 id. id.; paja de trigo á 0,05 idem id.; idem de cebada á 0,04 id. id.

En nuestra última edición adelantamos ayer á nuestros suscritores las siguientes noticias:

Los naufragos del Serpent

Corucubión 10 m.

Ayudante de Marina al ministro: Las últimas noticias del naufragio del Serpent son: dotación, 176 hombres y entre estos 10 oficiales.

Los tres marineros salvados se llaman: G. Gould, E. Burton y O'Luxon.

El comandante se llamaba Richard Ross. La mar arrojó 21 marineros de los que 8 fueron reconocidos por uno de los salvados.

No aparece ningún oficial. Inmediatamente que el general Beranger recibió este telegrama, dispuso se pusiera otro pidiendo los nombres de los ocho que han sido reconocidos.

Otro naufragio en el mismo sitio

Corucubión 11, 30 m.

Ayudante de Marina al ministro: Según acaba de noticiarme el cabo de mar Finisterre, el vapor «Durwentuater» de 895 toneladas, cargado de trigo, que procedía de Gibraltar con destino á Hull, naufragó en la isla Lobeira á cuatro millas de este puerto, consecuencia de una embestida á causa de la espesa niebla.

De sus dieciocho tripulantes dieciséis llegaron á la playa de Finisterre en un bote. Supongo sea el buque también inglés.

hablar de abrir su caja de rapé; parecía además insensible al viento y á la lluvia que seguía cayendo en abundancia.

Habíase acercado á la casa y calculaba la altura, como si tuviese la loca pretensión de escalar aquel muro enteramente liso.

—Quiero ver por lo menos, ¡quiero ver!—decía. De repente un recuerdo acudió á la mente de Próspero, que dijo:

—Por aquí debe haber una escalera de mano. —Y no lo decías!.. ¿Dónde está?

—En medio del jardín, entre los árboles. Corrieren, y la encontraron, en efecto. Cogerla entre ambos y transportarla junto á la casa, fué obra de un instante.

Pero así que la enderezaron se convencieron de que, aun poniéndola más vertical de lo que aconsejaba la prudencia, faltaban más de seis pies para llegar á la ventana.

—¡Ah! No alcanzamos—dijo Próspero. —Alcanzaremos—repuso Verduret con energía. Y colocándose al pie de la ventana, apoyó el último escalón en sus robustos hombros, y de este modo el obstáculo estaba vencido.

—¡Ahora—dijo á Próspero,—subid! Para Próspero la situación era poco agradable, pero no vaciló. El entusiasmo de la dificultad vencida y la esperanza del triunfo le dieron una fuerza y una agilidad desconocida hasta entonces. Elevóse sin esfuerzo, aunque la escalera se estremecía bajo su peso.

Pero apenas había llegado al antepecho de la ventana lanzó un grito, grito terrible que se perdió en medio de los ruidos que producía la tempestad, y se dejó deslizar, ó más bien caer, diciendo:

Sensible pérdida

Hoy ha fallecido en Cartagena el teniente de navío señor don José Oliver y Rolando. Uno de los oficiales más brillantes de la Armada que, amparando sus estudios, acababa de terminar los de ingenieros naval.

El infanta Isabel

El día 13 llegó á Tenerife el crucero «Infanta Isabel», procedente de las islas de cabo Verde.

La Condor

La goleta de este nombre llegó á Vigo procedente de Lisboa y se ha dispuesto que salga para Camariño en auxilio de los naufragos del Serpent.

BOLSA

Cotización oficial del día 14.

FONDOS PÚBLICOS.	Ultimos precios.	MOVIMIENTO.	
		Alza.	Baja.
Deuda al 4 por 100 int..	76 05
Idem, idem, pequeños..	76 69
Idem, idem, fin corriene.	76 05
Idem, idem, fin próximo.	76 30
Idem al 4 por 100 exterior.	76 95
Idem, idem, pequeños..	78 00
Idem, idem, amortizable.	88 50
Idem, idem, pequeños..	89 15
Billetes de Cuba, 1886..	102 10
Oblig. municipales....	00 00
Idem Banco Hipotecario.	00 00
Cédulas hipot. al 4 1/2..	00 00
Idem, idem, al 5 por 100.	00 00
Acciones Banco España.	405 50
Idem, id., no publicadas.	00 00
Compañía de Tabacos...	95 00

CAMBIOS.

Londres, 90 días vista..	25 36
París, 8 días vista.....	1 50
Berlín, 8 días vista.....	00 00

Cambios sobre plazas de la península.

PLAZAS.	Daño	Benef.	PLAZAS.	Daño	Benef.
Albacete...	0-25	..	Lorca.....	0-50	..
Alcoy.....	0 15	..	Lugo.....	0-25	..
Alicante...	0-20	..	Málaga....	0-20	..
Almería... 0-35	Múrcia....	0-25	..
Avila.....	0-25	..	Orense....	0-25	..
Badajoz... 0-40	Oviedo....	0-25	..
Barcelona.. 0 20	Palencia..	0-25	..
Bejar.....	0-31	..	P. de M... 0-25
Bilbao....	0-15	..	Pamplona..	0-40	..
Búrgos... 0-25	Pontevedra	0-25	..
Cáceres... 0-25	Reus.....	0-15	..
Cádiz.....	0-15	..	Salamanca.	0-25	..
Cartagena.. 0-15	S. Sebastián	0-15	..
Castellón.. 0-25	Santander..	0-15	..
C. Real... 0-25	Sta. Cruz de
Córdoba... 0-25	Tenerife...	0-15	..
Coruña... 0-25	Santiago... 0-15
Cuenca... 0-30	Segovia... 0-25
Ferrol.... 0-25	Sevilla.... 0-20
Gerona... 0-25	Soria..... 0-30
Gijón..... 0-25	Tarragona.	0-25	..
Granada... 0-25	Talavera de
Guadalaj... 0-25	la Reina... 0-65
Haro..... 0-25	Teruel.... 0-25
Huelva... 0-25	Toledo... 0-30
Huesca... 0-25	Tudela... 0-30
Jaen..... 0 15	Valencia... 0-15
J. de F.... 0-25	Valladolid.. 0-25
León..... 0-20	Vigo..... 0-15
Linares... 0 15	Vitoria... 0-25
Lérida.... 0-25	Zamora... 0-25
Logroño... 0-40	Zaragoza... 0 15

—¡Miserable! ¡Miserable! Con una prontitud y vigor extraordinarios, Mr. Verduret depositó la escalera en tierra y acudió á Próspero, diciendo:

—¿Qué habéis visto? Pero ya Próspero estaba de pie: aunque la caída había sido muy grande, se hallaba en una de esas crisis en que el espíritu domina á la materia y el cuerpo es insensible al dolor.

—He visto—murmuró con voz ronca—á Magdalena, ¿lo entendéis?.. á Magdalena, que está en esa estancia á solas con Raul.

Mr. Verduret estaba confundido; él el hombre infalible en sus deducciones, se había engañado. Sabía que era una mujer la que estaba en casa de Raul; pero, según sus conjeturas y el papelito que Gypsy le había hecho llegar al café, creía que esta mujer era Mad. Fauvel.

—No os habéis equivocado? —No, señor; no puedo confundir á ninguna otra mujer con Magdalena. ¡Ah! Vos la habéis oído ayer y me decías: ¡os ama!.. ¡os ama!..

Verduret no contestó; aturdido de su error buscaba las causas, y su imaginación privilegiada comenzaba ya á penetrarlas.

—¿Qué más secretos buscáis? ¡Magdalena, la noble y pura Magdalena, en quien yo tenía tanta fé como en mi madre, es amante de ese falsario que ha robado hasta el nombre que lleva! ¡Y yo, imbécil, que había hecho de ese hombre mi mejor amigo!..

—¿Qué más secretos buscáis? ¡Magdalena, la noble y pura Magdalena, en quien yo tenía tanta fé como en mi madre, es amante de ese falsario que ha robado hasta el nombre que lleva! ¡Y yo, imbécil, que había hecho de ese hombre mi mejor amigo!..

—¿Qué más secretos buscáis? ¡Magdalena, la noble y pura Magdalena, en quien yo tenía tanta fé como en mi madre, es amante de ese falsario que ha robado hasta el nombre que lleva! ¡Y yo, imbécil, que había hecho de ese hombre mi mejor amigo!..

—¿Qué más secretos buscáis? ¡Magdalena, la noble y pura Magdalena, en quien yo tenía tanta fé como en mi madre, es amante de ese falsario que ha robado hasta el nombre que lleva! ¡Y yo, imbécil, que había hecho de ese hombre mi mejor amigo!..

—¿Qué más secretos buscáis? ¡Magdalena, la noble y pura Magdalena, en quien yo tenía tanta fé como en mi madre, es amante de ese falsario que ha robado hasta el nombre que lleva! ¡Y yo, imbécil, que había hecho de ese hombre mi mejor amigo!..

En el tren correo de hoy domingo sale para Madrid el profesor de matemáticas D. Cesar Reanon en compañía de los alumnos que han de ser examinados para la carrera de oficiales de telégrafos. Durante su ausencia quedan en suspenso las clases de la Academia que en esta ciudad tiene establecida dicho acreditado profesor.

La guardia civil del Cabezo de Torres ha denunciado a varias lavanderas por lavar en aguas que derraman en la acequia de Churra.

Ha sido destinado a Cartagena el celador de telégrafos de esta ciudad don Cristóbal Gómez, reemplazándole don Francisco Serna Serrano.

La guardia civil de Aguias ha puesto a disposición del Juzgado municipal a un joven que robó 30 pesetas en una casa extramuros de aquella población.

La de Totana ha capturado a un individuo que estaba sentenciado por la Audiencia de Cartagena a 3 años 6 meses y 21 días de presidio, cuyo cumplimiento eludía.

Para mañana está convocada a sesión la Junta provincial de Instrucción pública.

Dice «El Noticiero»:
«Sabemos que se han hecho proposi-

ciones al dueño de la casa de la calle de Aljizares, números 3 y 5, para adquirir dicho local con objeto de edificar en él un teatro, y cuyas proposiciones no han sido aceptadas. Ya en otra ocasión ha estado proyectado hacer lo mismo en este local, que es bastante capaz, y situado en el centro de la población; pero nos parece que la ocasión no era oportuna si se concluye—como creemos se concluirá—el Circo que se construye en la calle de Caravija, pues aunque el sitio de este en Caravija deja mucho que desear, tres teatros en Murcia, donde apenas puede sostenerse uno no darían el resultado apetecido, que es de suponer, a las empresas. Sin embargo, nos alegraríamos se venciese en las dificultades que se opongan para el de que nos ocupamos y se llevase a efecto la obra, porque ya tendríamos unas cuantas familias que dependan del trabajo donde ocuparse por algún tiempo, y luego entrarían las competencias en que el público sale siempre aventajado. También la calle de Aljizares ganaría mucho con el corte que se diera a dicha casa, y que tanta falta hace.»

El Sr. Cura de Sta. Eulalia, en defensa de su legítimo derecho y cediendo a las excitaciones de los feligreses, presenta a la Diputación provincial, una exposición reclamando la facultad que le concede la donante, para

repartir en la época de Navidad, docenas para los pobres.

La corporación provincial no se ha ocupado de aquella solicitud, y sería procedente que antes de que llegue el nuevo reparto dicte la resolución que proceda.

El día 10 por la tarde fué robado un burro de una casa de Espinardo, hundiéndose parte de la tapia del corral. Se hacen pesquisas para el rescate de aquel y captura de los ladrones.

La guardia civil de Calasparra ha detenido al gitano Miguel Rodríguez, por herir de dos tiros a su padre y hermano político, dándose a la fuga.

Leemos en «El Diario de Orihuela» «Es de lamentar que las personas pudientes—ya que el Ayuntamiento carece de fondos—no acudan a remediar el estado precario en que se encuentran muchas familias de las clases jornaleras.
Sabemos que a nombre del Sr. Obispo ha socorrido muchas necesidades con cuantiosas limosnas el vice-secretario de Cámara Sr. Tomás, así como también el teniente alcalde Sr. Ortiz ha distribuido de su peculio particular algunas cantidades en su distrito del Arrabal Rojo, pero lo llevado a cabo no es suficiente para remediar la situación crítica de muchos pobres.»

De desear es, pues, y así lo esperamos en nombre de la caridad cristiana, que cuantos puedan por su desahogada posición social, que para hacer el bien se las concedió la Providencia, procuren aliviar el triste estado de las clases necesitadas.»

ULTIMA HORA

Telegrama.

Madrid 16, 10 m.
Se han reunido para salir juntos, los comités liberales y los electores, para recibir a Sagasta. La manifestación promete ser brillante y digna del partido que la realiza.
El Sr Silveira se encuentra enfermo.

En el hospital de incurables de Madrid lo mismo que en todos los demás de España, la «Emulsion Scott» está dando excelentes pruebas de su fuerza y tónica reconstituyente.
Madrid 25 de Junio de 1887.

Tengo la satisfacción de manifestar a Vds. que he empleado siempre con buen éxito su Emulsion Scott con los hipofosfitos de cal y sosa en todos aquellos casos en que se hallan indicados los tónicos analepticos o reconstituyentes, con la ventaja de haber sido perfectamente tolerados por el aparato diges-

tivo, aun de enfermos debilitados por padecimientos de muy larga duración.
Dr. Ignacio Gato,
Jefe facultativo del Hospital de hombres incurables.

HERNIAS

(vulgo quebraduras).
Curación radical en todas edades y ambos sexos sin operación ni régimen por el método de Mr. Rugecio Favett, especialista francés. Seis años de éxito en España. Lo acreditan un gran número de personas curadas y médicos acreditados que no dejan la menor duda sobre su eficacia.
Consulta gratis en Murcia, la tarde del 10, todo el día 11 y la mañana del 12 de cada mes, Fonda Universal. Gabinete en Barcelona, Diputación, 241, entresuelo.

Pedir en todas Partes
CHOCOLATE MENIER
Evitar las falsificaciones

PRECIOS DE INSERCIÓN.—Anuncios; uno o dos días, 5 cént., a, por 1.ª y 2.ª línea 5 cént.; y la dimensión de los anuncios se mide por el espacio que ocupan de líneas del tipo ocho a una columna. Reclamamos sueltos, remitidos y anuncios oficiales, a 10 céntimo línea; comunicados desde 25 céntimos en adelante.
A los suscritores se rebaja el 25 por 100; pago el día de la publicación.

DIARIO DE AVISOS.

ANUNCIOS DE DEFUNCION O FUNERAL.
A una columna 7 ptas. en la 1.ª y 3 en 4.ª página,
A dos columnas 12 «
May r e m i t a r a p r e c i o s c o n t e n i d o s e n — A l o s s e c r i t o r e s e n t r e b a j a e l 25 p o r 100.— r a i s a l o s q u e i m p r i m e l a s e s q u e l a s e n n u e s t r a i m p r e s a

Elixir Morrhuol Castillo

constituyendo medicamentos muy agradables al paladar y de excelentes resultados como constituyentes. Por tanto la Academia recomienda estos dos medicamentos por su exquisita confección a la par que por su gran valor terapéutico. Comisión de preparaciones farmacéuticas, Dres. Guelé, Segura y Gimeno. Presidente, Dr. Nico as Hows. Secretario, Dr. Estanislao Andreu. Tenemos también preparados Elixir Morrhuol con Peptonato de hierro con pepto fosfato de cal e hipofosfitos, cuyos numerosos resultados consignamos en el dictamen de la Real Academia de Medicina y Cirujía de Barcelona, los Grajeas de Morrhuol con pepto fosfato de cal e hipofosfitos. Los numerosos dictámenes que obran en nuestro poder, de los mismos Hospitales que de Academias, demuestran las maravillosas y rápidas curaciones de la **Tisis, Afeciones del pecho y garganta, Reumatismo, Herpes, Linfatismo, Escrofulismo, Vicios humorales, Catarros crónicos, Raquitismo, Gota, Incontinencia de orina, Diabetes (azúcar en orina),** etc.

Elixir Peptonato de hierro Castillo

Hospitales en todos de esta capital, Madrid y Buenos Aires. Las conclusiones del dictamen emitido por la Real Academia dicen así: «El Elixir Peptonato de hierro es de un grato sabor, sus efectos empiezan a manifestarse en los primeros días, notándose mayor coloración en las mucosas, aumento de apetito y otros efectos que no dejan lugar a duda sobre los inmensos resultados del Elixir V. B.» Presidente, Dr. Robert. El Secretario perpetuo, Luis Suñe Molist. Cura la **anemia, clorosis, colores pálidos, pérdidas, flujo blanco, menstruación desarreglada, dispepsia, (dificultad en digerir), escrofulismo (humors fretal), vicios humorales, convalecencias, enfermedades nerviosas p r e c r o n i c a s y r e c u e l d e s q u e s e a n , t o d a s l a s e n f e r m e d a d e s p r o c e d e n t e s d e l a d e b i l i d a d , e m p o b r e c i m i e n t o y a l t e r a c i ó n d e l a s a n g r e a c o n s e q u e n c i a d e v e l a d a s , f u g a s y t o t a l c l a s e d e e x c e s o s . P a r a e v i t a r f a l s i f i c a c i o n e s e x i j a s e l a m a r c a y s i m a d e l a u t o r . — F r a s c o 12 r e a l e s**
Depósito general en casa del autor M. Gomez del Castillo, calle Condal, núm. 15, farmacia, Barcelona.

Principio activo y medicinal del aceite de hígado de bacalao, que ha obtenido medalla de oro en la Exposición Universal de Barcelona de 1888. Copiamos las conclusiones del dictamen emitido por la Real Academia médico-farmacéutica: «El Elixir y Grajeas Morrhuol del Dr. Castillo, contienen la parte medicinal curativa o sea el conjunto de todos los principios a los que el aceite de hígado de bacalao debe su acción terapéutica. Por tanto la Academia recomienda estos dos medicamentos por su exquisita confección a la par que por su gran valor terapéutico. Comisión de preparaciones farmacéuticas, Dres. Guelé, Segura y Gimeno. Presidente, Dr. Nico as Hows. Secretario, Dr. Estanislao Andreu. Tenemos también preparados Elixir Morrhuol con Peptonato de hierro con pepto fosfato de cal e hipofosfitos, cuyos numerosos resultados consignamos en el dictamen de la Real Academia de Medicina y Cirujía de Barcelona, los Grajeas de Morrhuol con pepto fosfato de cal e hipofosfitos. Los numerosos dictámenes que obran en nuestro poder, de los mismos Hospitales que de Academias, demuestran las maravillosas y rápidas curaciones de la **Tisis, Afeciones del pecho y garganta, Reumatismo, Herpes, Linfatismo, Escrofulismo, Vicios humorales, Catarros crónicos, Raquitismo, Gota, Incontinencia de orina, Diabetes (azúcar en orina),** etc.

preparado con medalla de oro en la Exposición de Barcelona de 1888. Según el dictamen de la Real Academia de Medicina y Cirujía de Barcelona «El Elixir Peptonato de hierro Castillo es el preparado ferruginoso superior a todos los demás de esta clase, conocidos hasta el día, cuyos efectos e inmensos resultados se han comprobado en los enfermos de esta clase, cuyos efectos que no dejan lugar a duda sobre los inmensos resultados del Elixir V. B.» Presidente, Dr. Robert. El Secretario perpetuo, Luis Suñe Molist. Cura la **anemia, clorosis, colores pálidos, pérdidas, flujo blanco, menstruación desarreglada, dispepsia, (dificultad en digerir), escrofulismo (humors fretal), vicios humorales, convalecencias, enfermedades nerviosas p r e c r o n i c a s y r e c u e l d e s q u e s e a n , t o d a s l a s e n f e r m e d a d e s p r o c e d e n t e s d e l a d e b i l i d a d , e m p o b r e c i m i e n t o y a l t e r a c i ó n d e l a s a n g r e a c o n s e q u e n c i a d e v e l a d a s , f u g a s y t o t a l c l a s e d e e x c e s o s . P a r a e v i t a r f a l s i f i c a c i o n e s e x i j a s e l a m a r c a y s i m a d e l a u t o r . — F r a s c o 12 r e a l e s**
Depósito general en casa del autor M. Gomez del Castillo, calle Condal, núm. 15, farmacia, Barcelona.

Santoral.—Mañana: sta. Gertrudis la Magna v. g. y atos. Acisclo y Victoria hermanas mrs.
Jubileo.—Mañana en la iglesia de Sta. Clara y se aplica por doña Amalia Miró Pascual é hija, misas de medias horas, y en la de las capuchinas por D. Francisco Puente Sánchez, misas de medias horas.

ESPECTACULOS

TEATRO DE RONDA
Función para hoy por la tarde a las tres: La zarzuela en 2 actos *La Galina ciega*, y la en un acto *Toros de puntas*.—Por la noche a las ocho y media: la zarzuela en 2 actos *Marta*, y la en un acto *Los doce y media y... sereno*.

ANUNCIOS

EMORRAN'S Para curar la lepra, esta molestia enfermiza no hay nada como el **Bálsamo de Santa Teresa** Por antiguos que se curan en las mas de 48 horas y se curan el día siguiente en el acto que se aplica el medicamento.
Gasta un ano hasta un solo frasco para que se cure por completo. Mas de 20 años de éxito constante lo prueban.—3 pesetas.
Se vende en la farmacia de Ruiz Siquier, plaza de San Bartolomé, Murcia.

NOVA CALENTURAS

Las píldoras de **EL ZAR** de Ferrer Nove es el remedio más seguro conocido para curar la **DIABETES** y las **neuras** intermitentes ya sean **terceras, cuartas o quintas**. El éxito es tan pronto que en algunas 80 píldoras y 3 pesetas la mala enfermedad desaparece. En Murcia, farmacia de los señores Pina y Vivo, Martínez, Cortina, farmacia catalana y de otra farmacia y droguerías.
Albano, Sr. Rodríguez.—Bullas, Sr. Martínez Valero. La Laguna, Sr. Rizo (droguería)—Lorca, Sr. Rodríguez y en Madrid, en casa de Sr. Sator, Ruda, 14, farmacia de Pérez Negro.

EL CORREO FINANCIERO (de París), es el único periódico financiero Español, que y extranjero, negocios financieros, industriales, caminos de hierro y minas, con revistas del mundo entero. Indica un nuevo modo de operar en la *Renta Francesa* que produce 10 por 100 mensual.
Envío gratis durante un mes dirigiéndose a la Dirección 30, Faubourg Montmartre, París.

INJECTION BROU

Higiénica, Infalible y Préservativa
La única que cura los flujos recientes o crónicos, sin el auxilio de otro medicamento.
Se vende en las principales boticas del universo. (Exigir el método). 30 años de éxito.
París, en casa de J. FERRÉ, pharmacien, successeur de Brou, rue Richelieu, 102.

HUESPÍDES Se admiten cargo, número 12.



Las Píldoras del Dr. Ayer
son un remedio inmejorable para constipación, biliosidad, jaqueca, dispepsia, ictericia y los desarreglos comunes del
ESTÓMAGO, HIGADO Y RIÑONES.
Sirven para cortar resfriados, mitigar fiebres, aliviar la gota, reumatismo y neuralgia, limpiar el sistema de humores deletéreos y ayudar a la formación de sangre pura y abundante. Estas bien conocidas píldoras están compuestas de las virtudes esenciales de los mejores vegetales catárticos y no contienen calomel ni otra droga deletérea. Pueden darse por lo tanto siempre que se necesite un purgante, sin temor de malos efectos. Estando cubiertas de azúcar son agradables al paladar y sus virtudes medicinales se conservan por tiempo indefinido en cualquier clima. Debe haberlas en todos los botiquines de familia y en la maleta del viajero.

Las Píldoras del Dr. Ayer
PREPARADAS POR EL
DR. J. C. AYER y CIA., Lowell, Mass., E. U. A.
Se venden en las principales farmacias y droguerías.

MELROSE RESTAURADOR favorito del **CABELLO.**
Es positivo que restablece las canas, cabellos blancos o marchitados a su color natural de la juventud. Se vende en frascos de dos tamaños a precios muy baratos, en todas las Peluquerías y Perfumerías. Depósito Principal: 114 Southampton Row, Londres; París y Nueva York.
En Murcia S. Cláudio calle de Lucas.

SALINO REGAL
Remedio eficaz para las afecciones del aparato digestivo. Prevenirlo sirve como las enfermedades infecciosas tales como **COLERA, TIFUS, FIEBRES SARAMBIÓN, DIFTERIA, etc.**
Es muy agradable, ligeramente laxante y NO IRRITA. Regula las funciones del sistema en general, y lo fortalece. Cura positivamente todas las afecciones del estómago y del vientre. En su efervescencia desahoga el OZONO, que es el principio de la vida. Sus cualidades antisepticas preservan, al que lo toma, de las enfermedades infecciosas, impidiendo en el cuerpo humano, el desarrollo de los microbios o microorganismos que producen el mal.
Depositarlo en esta droguería de A. Ruiz Siquier
Unico Agentes en España: Vilanova Hnos. y Comp. de Barcelona.

LA MARGARITA EN LOECHES
antibiliosa, antihéptica, antiescrofulosa, antisifilítica y reconstituyente.
Es la única agua que produce los saludables resultados que todos conocen, pues su uso general y constante durante *treinta y tres años* así lo demuestra.
No confundir la botella de la **La Margarita**, con la otra agua que la ha imitado para que el público la confunda con aquella.

En competencia **La Margarita** con todas las similares, ó que pretenden producir iguales y aun mejores resultados, fue declarada la primera en la Exposición internacional de Niza, obteniendo la primera distinción, ó sea el

Unico gran diploma de honor concedido a las de su clase, cuya distinción no ha conseguido otra alguna antes ni después.
Del minucioso análisis practicado durante seis meses por el reputado médico Dr. D. Manuel Sáenz (uez acudiendo a los copiosos manantiales que nuevas obras han hecho aun más abundantes, resulta que **La Margarita de Loeches** es entre todas las conocidas y que se anuncian de público, la más rica en sulfato sódico y magnésico, que son los más poderosos purgantes, y la única que contenga carbonato ferroso y manganeso, agentes medicinales de gran valor como reconstituyentes. Tienen las aguas de **La Margarita** doble cantidad de gas carbónico que las que pretenden ser similares, y es tal la proporción y combinación en que no hallan todos sus componentes, que las constituyen en un específico irremplazable para las enfermedades herpéticas, escrofulosas y de la matriz, sífilis inveteradas, bazo, estómago, mesenterio, llagas, toset rebeldes y demás que expresa la etiqueta de las botellas que se expenden en todas las farmacias y droguerías, y en el depósito central, Jardines, 15, bajo derecha, donde se dan datos y explicaciones.
En el último año se han vendido mas de dos millones de purgas.

NO MAS HERPES
La pomada y esencia antihéptica de **Borrela**, preparadas por el Dr. Borrell, curan de un modo prodigioso los herpes y demás enfermedades de la piel, por crasmodas que sean. Son tan eficaces las virtudes de estos remedios, que se han curado con ellos personas que tenían muy arraigados los herpes y cada verano tenían que tomar baños y aguas sulfurosas sin lograr su curación. Véndense en las principales boticas y droguerías de esta y **Borrell Hermanos**, Arto, 52, Barcelona.

Jarabe de Digital de LABELONYE
Empleado con el mejor éxito contra las diversas **Afecciones del Corazon, Hidropesias, Bronquitis, Tosas nerviosas, Asma.**
Grageas al Lactato de Hierro de GÉLIS & CONTÉ
Aprobadas por la Academia de Medicina
El mas eficaz de los Ferruginos contra la **Anemia, Empobrecimiento de la Sangre, Clorosis, Debilidad, etc.**
Ergotina y Grageas de ERGOTINA BONJEAN
Medalla de Oro de la Sociedad de Farmacia de París
HEMOSTATICO EL MAS PODEROSO que se conoce, en polvo ó en inyección (oparinas). Las Grageas hacen más fácil el **labor del parto y detienen las pérdidas.**
DEPOSITO GENERAL: **LABELONYE y Cia.**, Calle de Aboukir, 99, París y en todas las farmacias.

NUBIAN LUSTRE Se emplea **SIN CEPILLO**
Para el Calzado, los Harneses, Equipos Militares, y todos los artículos de piel.
Se halla de Venta en todas las Zapaterías, Droguerías y Bazaros.
Fabrica en París: 23, Rue d'Hauteville.